# 意見交換での主な意見・要望・提言等

#### 【A班】

1	全国で松山市しかしていない子育て支援があれば教えてもらいたい。
2	自転車ゾーンの安全性が確保されていないのではないかと思う。衝突事故が起こっているのも見かけるので、整備してもらいたい。
3	県外から松山の大学に進学したが、最初どこに自転車を停めればいいのか分からず困った。どこに自転車を停めればいいか、もう少し分かりやすくしてもらいたい。
4	松山市のホームページに当初予算のポイントに関する資料が掲載されているが、どれが市 単独事業なのか分かるようにしてもらいたい。
5	市議会の傍聴者が少ないので、議会が身近に感じるような対策をとってもらいたい。
6	松山は平坦で自転車での移動もしやすく、住みやすい街と思う。県外から初めて来たときに、松山城以外に観覧車のようなシンボルがあるのもいいと思った。

### 【B班】

- ① 少子化問題、人口減少問題は待ったなしの問題であり、党派を超えて早急に少子化対策に取り組んでもらいたい。
  - 小規模保育園の定員について、一律に少子化だから定員増はしませんではなくて、地域によって増えてるところもあるということを考慮して、定員を増やして欲しい。現在定員を超える入園希望者に対して一時保育で対応しているが、一時保育は園の経済的負担が大きい。一律に考えないで臨機応変に考えて欲しい。【後日回答】
- ② 【回答】ご質問いただきました小規模保育事業は、家庭に近い雰囲気できめ細かな保育が特徴なもので、国により定員19人以下で2歳までの子どもが対象とされています。また、待機児童解消のため、定員の弾力化により原則最大22名まで受入れが可能とされています。このため、自治体の判断で定員増を行うことはできませんが、今後も国の動向を見ながら適切に対応していきますので、ご理解をお願いします。
- 3 新しい議員さんや新しい試みに、真新しい気持ちにもなった。初めて議場を見学したが、広くて大きくて、すごく重みがあった。
- ④ 外環状線の高架下を活用して、高齢者がグランドゴルフをしたり子どもが自由に遊べる広場を作ってもらいたい。

# 【C班】

- ① 立ち木枯らし間木止を活用してもらいたい。
- 松山市のホームページが分かりにくく見辛いことが低い投票率に繋がっているのではないか ② と思うので、改善してもらいたい。また、本会議は議会中継しているが、どうして委員会はして いないのか。

市議会の議席図が期別年齢順になっているが、なぜ期毎、年齢毎で序列をつけようとするのか。【後日回答】

③ 【回答】本市議会では議席について、各会派に議席を割り当てた後、会派内で個々の議員 の議席を決定しています。この際、期別、年齢順に位置することが慣例となっています。 この決め方についてこれまでのところ議員から特段の意見等はないため、現在の議席も慣 例に従い決定しています。

現在整備を進めている松山圏域消防指令センターについて、バックアップ体制がどうなるの か教えて欲しい。例えば整備後、松山圏域消防指令センターで何かトラブルが生じた場合 に、代替え施設など他の場所で対策ができるようなことは考えているのか。【後日回答】 【回答】松山圏域消防指令センターのシステムは、装置を2重化しますので、通常用が故障 しても予備用に切り替えて、支障なく業務を継続することが可能です。 (4) 指令センターの建物が被害を受けて119番通報の受信ができなくなった場合は、次の2つ のバックアップ方法があります。 システムが正常に稼働している場合は、あらかじめ決められた他の消防署からリモートでシ ステムを操作し、指令業務を継続します。 システムが停止した場合は、119番が繋がる場所を切り替えて、松山市の他の消防署や伊 予消防、東温消防のそれぞれの消防署で119番を受信します。 有害鳥獣捕獲情報有効活用事業について、市職員が現地に行ってタブレット端末のアプリ にデータを入力するとのことだが、捕獲者がその場で写真を撮ってアプリに入力したら職員が 行かなくてもいいような気がするがどうなのか。【後日回答】 【回答】本市では、地域全体の農作物等の被害防止に資する有害鳥獣の捕獲活動の許可 (5)に基づきイノシシ等を捕獲した場合、報償費等の対象となり、支払いの正確を期するため、基 本的に職員が現地にて捕獲の確認を行っています。 本事業は、捕獲確認時の情報を有効利用するための事業ですので、市職員が使用するシ ステムにしています。 投票率が低いというのが非常に気になっている。自分事になってないからではないかと思う

- ⑥ 投票率が低いというのか非常に気になっている。自分事になってないからではないかと思うので、自分の意見を表明する場を作るなど、自分事にする仕組みを作ってもらいたい。
- ② 議員提出の議案が少ないように感じる。また、議会の日程の中で前半に休会日があるが、休会中は何をしているのか。

# 【D班】

〈再掲〉現在整備を進めている松山圏域消防指令センターについて、バックアップ体制がどう なるのか教えて欲しい。例えば整備後、松山圏域消防指令センターで何かトラブルが生じた 場合に、代替え施設など他の場所で対策ができるようなことは考えているのか。【後日回答】 【回答】松山圏域消防指令センターのシステムは、装置を2重化しますので、通常用が故障 しても予備用に切り替えて、支障なく業務を継続することが可能です。 (1)指令センターの建物が被害を受けて119番通報の受信ができなくなった場合は、次の2つ のバックアップ方法があります。 システムが正常に稼働している場合は、あらかじめ決められた他の消防署からリモートでシ ステムを操作し、指令業務を継続します。 システムが停止した場合は、119番が繋がる場所を切り替えて、松山市の他の消防署や伊 予消防、東温消防のそれぞれの消防署で119番を受信します。 道路側にある老朽化したブロック塀は崩れると大変危険なので、対策をしてもらいたい。 (2)(3) 離島での有害鳥獣が増えているときくので、対策をとってもらいたい。 色々なものが値上がりするなどしている中、この時期に水道料金を上げることについて、もう 4 少し市民に分かりやすくしてもらいたかった。 農業資材や肥料を輸入に頼らなくていいように、県内産の資材や肥料を使って有機農業を (5)広げていかないといけない。